



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Exposur tensiona la relación de los empresarios con la Gobernación de Tarija

La relación entre la Gobernación y el empresariado privado tarijeño se ha tornado un tanto áspera. La discordia surgió por la reactivación de la Exposur, evento ferial que prevé ser realizado por la Fundación Feicobol de Cochabamba y que amenaza con desplazar a la FexpoTarija, que es organizada anualmente por la Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Tarija (Caincotar), con apoyo del Gobierno municipal.

Fuente Original: https://elpais.bo/tarija/20230523_exposur-tensiona-la-relacion-de-los-empresarios-con-la-gobernacion-de-tarija.html

ECONOMÍA

Sube el precio de los alimentos de consumo básico pese a que el Gobierno insiste en baja inflación

Aunque gran parte de los artículos de la canasta familiar tienen un aumento de precios que altera el bolsillo de la ciudadanía, el Gobierno destaca que Bolivia tiene la menor inflación de la región, con 3,1 por ciento en 2022.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230523/sube-precio-alimentos-consumo-basico-pese-que-gobierno-insiste-baja>

Militares comisan más de 180 mil huevos que estaban siendo desviados a Perú

El fin de semana, militares del Comando Estratégico Operacional de Lucha Contra el Contrabando (CEO-LCC) realizaron operativos en distintas localidades fronterizas con la República del Perú, logrando comisar más de 180 mil huevos que estaban siendo desviados al vecino país.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/militares-comisan-mas-de-180-mil-huevos-que-estaban-siendo-desviados-a-peru-LE7767827>

Sedem lanza segunda convocatoria pública para provisión de alimentos para el subsidio

El Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem) lanzó este lunes la segunda convocatoria dirigida a unidades productivas para la provisión de alimentos nacionales para los Subsidios Prenatal, de Lactancia y Universal Prenatal por la Vida.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sedem-lanza-segunda-convocatoria-publica-provision-alimentos-subsidio/20230522235754908063.html>

¿Carne de burro de Bolivia al mundo?: Silva destaca nutrientes y ve interés, pero espera protocolo

El viceministro de Defensa del Consumidor, Jorge Silva, indicó que se trabaja un protocolo para garantizar la inocuidad en la comercialización de carne de burro. Argumentó que, según estudios chinos, este producto es "altamente nutritivo". Por ello, habría intención de que se exporte desde Oruro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/carne-burro-bolivia-mundo-silva-destaca-nutrientes-confiesa-interes/20230522163206907975.html>

YPFB factura \$us 611 millones por venta de gas

La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) facturó 611 millones de dólares por la venta de

gas natural al mercado externo e interno en el primer trimestre de este año, informó el presidente de esta empresa, Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230523/ypfb-factura-us-611-millones-venta-gas>

Transporte de carga internacional alerta sobre la falta de diésel en la frontera

El abastecimiento de diésel, de acuerdo con Marcelo Cruz, representante de la Asociación de Transporte Pesado Internacional de Santa Cruz, es irregular debido a que, para poder conseguir el combustible, deben hacer largas filas, lo que les genera pérdida de tiempo e incumplimiento en el cronograma de entrega de las mercaderías,

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/transporte-de-carga-internacional-alerta-sobre-la-falta-de-diesel-en-la-frontera_326104

Comisan 8 cisternas y detienen a 27 personas en operativos contra el contrabando de carburantes a Perú

Durante las últimas horas un total de ocho cisternas fueron comisadas en La Paz y 27 personas detenidas involucradas en el delito de contrabando de combustible hacia Perú, informó el viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fuerzas-armadas-comisan-8-cisternas-27-personas-fueron-detenido/20230522180815907993.html>

Justicia dispone apoyo militar para resguardar el Madidi y conmina a la AJAM rechazar contratos mineros

El juez agroambiental de Viacha, del distrito judicial de La Paz, Edwin Díaz Callejas, dispuso se brinde apoyo militar para resguardar el Parque Nacional Madidi, asimismo, instruyó a la Dirección Departamental paceña de la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM) a rechazar todo trámite que implique trabajos mineros en el área protegida.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/justicia-dispone-apoyo-militar-para-resguardar-el-madidi-y-conmina-a-la-ajam-rechazar-contratos-mineros-DG7769674>

Bancos habilitan exagencias, hoteles y hasta el predio de una universidad para atender a exclientes del Fossil

Los nueve bancos adjudicatarios de la cartera y depósitos del intervenido Banco Fossil habilitaron agencias exclusivas para atender a los exclientes, así como exsucursales de la entidad intervenida, hoteles y hasta el predio de una universidad.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/bancos-habilitan-exagencias-hoteles-y-hasta-el-predio-de-una-universidad-para-atender-a-exclientes-del-fossil-LB7762094>

Cerca de 1,2 millones de cuentas de ahorro y 90.000 operaciones de crédito migraron de Fossil a nueve bancos

Cerca de 1,2 millones de cuentas de ahorro y alrededor de 90.000 operaciones de crédito migraron del intervenido Banco Fossil a las nueve entidades que se adjudicaron su cartera y depósitos, informó el director de la Autoridad de Supervisión de Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230522/cerca-12-millones-cuentas-ahorro-90000-operaciones-credito-migraron>

Advierten que rentas y rentabilidad de la Gestora seguirán bajas si no hay cambios

La rentabilidad con las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) en 2022 fue de sólo 3,54% y expertos advierten que la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo tampoco podrá mejorar la situación por las limitadas opciones de inversión que existen en el mercado y el marco normativo vigente.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/advierten-que-rentas-y-rentabilidad-de-la-gestora-seguiran-bajas-si-no-hay-cambios-LC7756591>

El túnel de Incahuasi, el segundo más largo de Bolivia, debe ser concluido hasta agosto de 2024

La construcción del túnel de Incahuasi concluirá en agosto de 2024, y reducirá a 35 minutos uno de los tramos entre Chuquisaca y Santa Cruz que tomada 2 horas recorrerlo, informó el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230522_el-tunel-de-incahuasi-el-segundo-mas-largo-de-bolivia-debe-ser-concluido-hasta-agosto-de-2024.html

Anuncian para este martes el inicio de obras de la planta procesadora de papa en Chuquisaca

El Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP) anunció para este martes el inicio de obras de la construcción de la planta procesadora de papa en Chuquisaca. El acto contará con la presencia de autoridades nacionales, a la cabeza del presidente Luis Arce.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230522_anuncian-para-este-martes-el-inicio-de-obras-de-la-planta-procesadora-de-papa-en-chuquisaca.html

Destinan 260 millones de bolivianos a la ampliación de Envibol

El presidente de Bolivia, Luis Arce, ha colocado la piedra fundamental para la ampliación de la fábrica de envases de vidrio ENVIBOL, a pesar de las solicitudes de cierre por parte de la oposición debido a las pérdidas registradas.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/destinan-260-millones-de-bolivianos-la-ampliaci%C3%B3n-de-envibol>

Experto: El contrabando es parte del problema, lo estructural es la subvención de combustible que debe ser revisada

El contrabando de combustibles es un flagelo que golpea la economía del país, pero esto es solo parte del problema que debe atender el Gobierno puesto que lo estructural es la subvención, señala Raúl Velásquez, experto en Hidrocarburos, al referirse a esta política de Estado que, en su criterio, debe ser revisada pues hay factores que la colocan como insostenible.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/experto-el-contrabando-es-parte-del-problema-lo-estructural-es-la-subvencion-de-combustible-que-debe-ser-revisada-XG7778077>

Potosí: Retoman obras de mantenimiento en acceso al hundimiento de la cúspide del Cerro Rico

La Corporación Minera de Bolivia (Comibol) retomó el traslado de relleno seco al hundimiento 3, en la cúspide del Cerro Rico de Potosí, para mitigar la incidencia geológica del yacimiento, informó el técnico responsable del proyecto, Gregorio Socaño.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37426-potosi-retoman-obras-de-mantenimiento-en-acceso-al-hundimiento-de-la-cuspide-del-cerro-rico>

Comibol y cooperativistas evalúan situación geológica del Cerro Rico de Potosí

Trabajadores de base de la Cooperativa Unificada de Potosí y personal de la Gerencia Regional de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) evaluaron los planes de migración sobre la situación técnica geológica en la que se encuentra el Cerro Rico.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37423-comibol-y-cooperativistas-evaluan-situacion-geologica-del-cerro-rico-de-potosi>

Instruyen a ENDE resolver todas las observaciones sobre el suministro de electricidad en Beni

El viceministro de Electricidad y Energías Alternativas, Edgar Caero, informó este martes que instruyó a ENDE resolver todas las observaciones y reclamos respecto al suministro del servicio de energía eléctrica en Beni.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37421-instruyen-a-ende-resolver-todas-las-observaciones-sobre-el-suministro-de-electricidad-en-beni>

POLÍTICA

Arce al Papa: Bolivia se reserva derecho de ingreso de curas extranjeros, requiere archivos y revisar convenio con la Iglesia

El presidente Luis Arce Catacora envió una carta al papa Francisco en la que le hace conocer que Bolivia se reserva el derecho de ingreso de sacerdotes extranjeros, luego de que se conocieran denuncias que implican a religiosos en actos de pederastia en el país. Además, solicitó el acceso a expedientes de sacerdotes extranjeros que están en territorio nacional y la revisión de acuerdos y convenios que tiene el Estado con la Iglesia.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/arce-al-papa-bolivia-se-reserva-derecho-de-ingreso-de-curas-extranjeros-requiere-archivos-y-revisar-convenio-con-la-iglesia-DC7774948>

Arce solicita al Papa acceso a archivos de casos de pederastia en Bolivia

En una carta dirigida al Papa Francisco, el presidente Luis Arce solicitó acceso a los archivos de casos de abuso sexual cometidos en Bolivia por parte de religiosos católicos y anunció que el país se reserva el derecho de admisión de nuevos sacerdotes mientras se elabora un nuevo acuerdo de relaciones con la Santa Sede.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/arce-solicita-al-papa-acceso-archivos-casos-pederastia-bolivia>

Cancillería expresa al Vaticano su "preocupación" por los casos de abuso

El Estado de Bolivia expresó su preocupación ante el Vaticano por las recientes denuncias de pederastia y abuso sexual que involucran a miembros de la Iglesia Católica en el país, así lo informó el ministro de Relaciones Exteriores, Rogelio Mayta.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/cancilleria-expresa-al-vaticano-su-preocupacion-casos-abuso>

Mesa cuestiona “oportunismo político” en contra de la Iglesia

Recordando el rol histórico de la Iglesia Católica y sus instituciones en la educación y otros ámbitos, el expresidente Carlos Mesa Gisbert exigió sanciones para pederastas y sus encubridores, sin que estos casos sean objeto de oportunismo político para desprestigiar al clero.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/22/mesa-cuestiona-oportunismo-politico-en-contra-de-la-iglesia/>

Afirman que el Gobierno gana tiempo para elegir a tribunales por “decretazo”; arcistas dicen que son conjeturas

Evistas y opositores afirman que el Gobierno solo “gana tiempo” para elegir al final a los nuevos magistrados a

través de un "decretazo". Desde el ala arcista, indican que son conjeturas y que este martes, cuando se reanude la sesión de la ALP para el tratamiento de la ley corta para las judiciales, se verá quiénes se oponen a las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/afirman-que-el-gobierno-gana-tiempo-para-elegir-a-tribunos-por-decretazo-arcistas-dicen-que-son-conjeturas-DY7771511>

La oposición rechaza ley para elección judicial que el MAS prevé aprobar hoy

El Movimiento Al Socialismo (MAS) intentará hoy nuevamente aprobar el proyecto de ley que consolida las elecciones judiciales, un documento no consensuado que podría ser avalado por el rodillo oficialista. Sin embargo, según la oposición, en el momento que se llegue al pleno para elegir a los candidatos no se lograría los dos tercios sin el apoyo de las bancadas de Creemos y Comunidad Ciudadana (CC).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230523/oposicion-rechaza-ley-eleccion-judicial-que-mas-preve-aprobar-hoy>

Citan a Cuéllar y éste dice que la gestión del Gobierno "se cae a pedazos" por la corrupción

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm), Vicente Cuéllar confirmó este martes que lo citaron para declarar por el paro de 36 días por el censo. La autoridad universitaria sostuvo que la convocatoria es una forma de amedrentarlo y aseguró que la gestión del Gobierno "se cae a pedazos" por la corrupción.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/citan-a-cuellar-y-este-dice-que-la-gestion-del-gobierno-se-cae-a-pedazos-por-la-corrupcion-CH7779703>

Fiscalía cita a Vicente Cuéllar para que declare el 24 de mayo por los 36 días de paro

La Fiscalía de Santa Cruz convocó a Vicente Cuéllar, rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM) a que se presente este miércoles 24 de mayo a prestar su declaración en calidad de denunciado, por los 36 días de paro en demanda de un censo 2023, protagonizado en diciembre del año pasado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/fiscalia-cita-vicente-cuellar-que-declare-24-mayo-36-dias-paro>

Líder unionista del Plan Tres Mil se declara en la clandestinidad tras la

aprehensión de su vicepresidente

El líder de la Unión Juvenil Cruceñista (UJC) del Plan Tres Mil, Gary González Borda, se declaró en la clandestinidad luego de la reciente aprehensión de Oswaldo Erwin Sánchez Vázquez, quien ocupaba el cargo de vicepresidente interino de esta institución. González hizo público su testimonio a través de las redes sociales, donde denunció el hostigamiento y la persecución que afirma estar sufriendo por parte del Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/lider-unionista-del-plan-tres-mil-se-declara-en-la-clandestinidad-tras-la-aprehension-de-su-vicepres_326078

Hubo 131 casos de corrupción en 2022, de esos 29 están en la justicia

El Viceministerio de Transparencia admitió el año pasado 131 denuncias por actos de corrupción en entidades, empresas públicas y entidades territoriales. Del total, 29 pasaron a la vía penal, en 58 casos se ordenaron auditorías, 30 tienen proceso administrativo y en 14 se aplicaron medidas preventivas, según la rendición pública de cuentas final 2022 del Ministerio de Justicia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/hubo-131-casos-de-corrupcion-en-2022-de-esos-29-estan-en-la-justicia_326061

Evo dice que los operadores de la “derecha interna” tratan de usurpar la sigla del MAS

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, volvió este martes a convocar a la unidad, sin embargo, también insistió en que los operadores de la “derecha interna” tratan de usurpar la sigla de esta organización política.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-dice-que-los-operadores-de-la-derecha-interna-tratan-de-usurpar-la-sigla-del-mas_326096

Morales plantea ‘mejorar’ la CPE y Richter lo secunda

El expresidente Evo Morales planteó este lunes “mejorar” la Constitución Política del Estado (CPE). Con el fin de “blindar los logros” del Estado Plurinacional y el vocero presidencial Jorge Richter secundó a la idea, y admitió que la discusión está rezagada.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/23/morales-plantea-mejorar-la-cpe-y-richter-lo-secunda/>

Evo Morales plantea “mejorar” la Constitución que aprobó cuando fue presidente

El expresidente boliviano Evo Morales (2006-2019) planteó este lunes “mejorar” la Constitución del país, de cara al bicentenario de la independencia de Bolivia en 2025 y con la finalidad de “blindar” los logros del Estado Plurinacional.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-morales-plantea-mejorar-la-constitucion-que-aprobo-cuando-fue-presidente-YY7771881>

Evista advierte que corrupción en gestión de Arce no quedará en impunidad en el próximo gobierno

El diputado evista del Movimiento Al Socialismo (MAS), Héctor Arce, advirtió este lunes que los actos de corrupción registrados en la gestión de Luis Arce Catacora no quedarán en la impunidad en el próximo gobierno nacional. El legislador hizo esa aseveración luego de que la Fiscalía de Sucre emitió el sobreseimiento en favor de 12 involucrados en el caso presuntas coimas en la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC).

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evista-advierte-que-corrupcion-en-gestion-de-arce-no-quedara-en-impunidad-en-el-proximo-gobierno-BD7775838>

Bartolinas versus bartolinas: se acusan de división y de que “aprendieron de Añez”

Un grupo de exdirigentas de la Federación de Mujeres Campesinas Indígenas Originarias Bartolina Sisa de La Paz dio un plazo de 72 horas a la ejecutiva departamental, Susy Quispe, para que se retracte de su acusación de “divisionismo” contra las exrepresentantes y se anule la resolución en la cual se determina “veto sindical con ignominia” contra siete exejecutivas .

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/bartolinas-versus-bartolinas-se-acusan-de-division-y-de-que-aprendieron-de-anez-AF7766075>

Caso Fassil: arcista anuncia demanda a empresarios y dice que “la ASFI de Evo” debe responder

El diputado arcista, Rolando Cuéllar, anunció este lunes procesos penales en contra de los empresarios involucrados en el caso del Banco Fassil. Asimismo, señaló que se verá el grado de responsabilidad de los funcionarios de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) de la gestión del expresidente Evo Morales, entidad que -dijo- debe responder al respecto.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/caso-fassil-arcista-anuncia-demanda-a-empresarios-y-dice-que-la-asfi-de-evo-debe-responder-CA7763774>

‘Tengo los apellidos limpios’: ministra Navia levanta alerta ante versiones de 'cobros'

La ministra de Trabajo, Verónica Navia, alertó este martes que en redes sociales circulan versiones sobre presuntos cobros a cambio de cargos en el aparato estatal. Negó que existan esas irregularidades dentro de su cartera de Estado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tengo-apellidos-tan-limpios-como-dejaron-padre-madre-ministra-navia-reacciona-cobros/20230523114853908093.html>

Presidente del Senado plantea revisar la normativa y agravar la pena máxima en casos de feminicidios y pederastia

Preocupado por el incremento de delitos en el país, el presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, planteó la posibilidad de revisar la normativa respecto a la “pena máxima” en casos de feminicidios, pederastia, secuestros, entre otros.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-senado-plantea-revisar-normativa-agravar-pena-maxima-casos-feminicidios-pederastia/20230522192840908006.html>

Eduardo del Castillo será interpelado este martes por la aprehensión de Camacho

Eduardo del Castillo, ministro de Gobierno, será interpelado este martes en la Asamblea Legislativa Plurinacional por la aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/22/eduardo-del-castillo-sera-interpelado-este-martes-por-la-aprehension-de-camacho/>

Opositores anticipan voto censura contra Del Castillo

Señalando que la autoridad debe responder por todas las irregularidades en torno a la aprehensión del gobernador cruceño, Fernando Camacho, parlamentarios de oposición adelantaron que, en la sesión de interpelación al ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, ante el pleno de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), su voto será por la censura.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/23/opositores-anticipan-voto-censura-contra-del-castillo/>

TSE explicará características de la actualización al padrón electoral

El diputado Marcelo Pedrazas anunció que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) aceptó sostener una reunión con miembros de la bancada de Comunidad Ciudadana (CC) para aclarar las características de la actualización del padrón biométrico y las denuncias sobre un supuesto favorecimiento a empresas cuestionadas por su participación en el fraude electoral del 2019.

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/23/tse-explicara-caracteristicas-de-la-actualizacion-al-padron-electoral/>

OTROS

Caso ABC: Defensa de empresario chino considera una "victoria" el sobreseimiento y espera que se cierre el segundo proceso

El abogado Edgar Petersen, que defiende al empresario chino Jin Zhengyuan, destacó como una "victoria" la decisión de la Fiscalía de emitir un sobreseimiento liberando de proceso a todos los denunciados en el caso ABC, pero, además, espera que la segunda investigación contra su cliente se diluya bajo el mismo criterio.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230523/caso-abc-defensa-empresario-chino-considera-victoria-sobreseimiento-espera>

Maestros anuncian que retomarán las movilizaciones tras cuarto intermedio

La dirigencia nacional del magisterio urbano adelantó ayer que reanudarán las movilizaciones con nuevas estrategias y el respaldo de más sectores sociales en demanda de su reivindicaciones laborales urgentes.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230523/maestros-anuncian-que-retomaran-movilizaciones-cuarto-intermedio>

Romero acusa a Del Castillo de politizar la lucha contra el narcotráfico

El exministro Carlos Romero criticó al actual ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, por proclamar un "operativo sin precedentes en la historia" que no resultó en ninguna detención, incautación de drogas y con varias fábricas anunciadas ya inactivas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/romero-acusa-del-castillo-politizar-lucha-contra-narcotrafico>

Afirman que operativos antidroga fueron un golpe contra Evo Morales

Luego de los operativos antidroga ejecutados durante el fin de semana en la región del Chapare, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Alberto Astorga, afirmó que estas acciones se tratan de un "pequeño golpe" a Evo Morales, sin embargo, sostuvo que la lucha contra el narcotráfico en el país aún es insuficiente.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/23/afirman-que-operativos-antidroga-fueron-un-golpe-contra-evo-morales/>

EDITORIALES

Los productores agropecuarios y las libertades

Los productores agropecuarios bolivianos tienen enormes potencialidades para reducir la pobreza y crear riqueza, pero las intervenciones de un régimen que quiere "planificar la economía" y "manejar los mercados", reducen sus libertades, les quitan potencia y generan grandes perjuicios. Veamos un poco:

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230523/columna/productores-agropecuarios-libertades>

La lucha contra molinos de viento del sindicalismo

El sindicalismo en la actualidad vive en una realidad paralela. Hablan pestes, como debe ser, del imperialismo norteamericano que nos quiere supuestamente sojuzgar y dominar; pero no habla nada sobre el imperialismo chino o de las políticas de Rusia. Esos dos países son los que nos tienen agarrados por el pescuezo.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/la-lucha-contra-molinos-de-viento-del-sindicalismo-XE7767653>

La propuesta liberal

Las elecciones del 2025 serán trascendentales. No es una exageración. El 2025 nos jugaremos la oportunidad de recuperar el país de las garras de la incompetencia y la criminalidad del MAS. No podemos fallar. Despilfarrada la bonanza, sin gas que vender y sin Plan B que sostenga la economía, un nuevo gobierno del MAS solo implicará más represión, más corrupción y más injusticia. Será la única forma que tendrán de mantenerse en el poder. La receta la conocen muy bien. Es la misma que aplican sus socios en Venezuela, Nicaragua y Cuba.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/la-propuesta-liberal-XG7769514>

COYUNTURA

Los casos de COVID-19 suben por segunda semana consecutiva

Por segunda semana consecutiva, los casos de COVID-19 subieron en el país. Este lunes, el Ministerio de Salud confirmó que en la última semana epidemiológica se reportaron 9% más contagios que la pasada. "Si hablamos de la COVID-19 debemos decir que se han presentado 422 nuevos casos, es nuevamente una semana que se presenta un incremento leve de casos, 34 más que la pasada semana, lo que significa un 9%", explicó el ministro de Salud, Jeyson Auza.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/sociedad/2023/05/22/los-casos-de-covid-19-suben-por-segunda-semana-consecutiva-2/>

